

Tagung zur grenzüberschreitenden
Zusammenarbeit Schweiz-Deutschland am

28.10.2021

Meine persönlichen Erfahrungen in der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit

Zur Person: Klaus Eberhardt

Tagung zur grenzüberschreitenden
Zusammenarbeit Schweiz-Deutschland am

28.10.2021

Grenzüberschreitende Zusammenarbeit – getragen durch gemeinsame (Projekt-) Ziele:

- Gründung Trinationales Umweltzentrum in
Weil am Rhein (TRUZ)
- Landschaftspark Wiese
- Verkehrsentwicklung Hochrhein

Tagung zur grenzüberschreitenden
Zusammenarbeit Schweiz-Deutschland am

28.10.2021

Grenzüberschreitende Zusammenarbeit – getragen durch besondere persönliche Beziehungen:

- Landesgartenschau „Grün99“
- Plattformgespräche beider Rheinfelden

Tagung zur grenzüberschreitenden
Zusammenarbeit Schweiz-Deutschland am

28.10.2021

**Grenzüberschreitende Zusammenarbeit – getragen
von verbindender, struktureller Unterstützung
(Interreg):**

- Brücken über den Rhein
- Rheinferrundweg Extended

Tagung zur grenzüberschreitenden
Zusammenarbeit Schweiz-Deutschland am

28.10.2021

Fazit: Persönliche Erfahrungen

Eine gute, grenzüberschreitende Zusammenarbeit fundiert auf:

1. Dem erkennbaren Mehrwert von gemeinsamen Projekten.
2. Der Sensitivität, dem Respekt, der Toleranz und Kompromissbereitschaft bei der zugegebenermaßen größeren Bearbeitungsintensität und den unterschiedlichen kulturellen Voraussetzungen und Anspruchswerte.
3. Der Bereitschaft zur Harmonisierung der Grundüberzeugungen.
4. Der Kontinuität der Beziehungen.

Tagung zur grenzüberschreitenden
Zusammenarbeit Schweiz-Deutschland am

28.10.2021

Vielen Dank
für Ihre
Aufmerksamkeit!